

A LAS AUTORIDADES DEPARTAMENTALES Y PROVINCIALES, A QUIENES COMPETE EL CUIDADO DE LA SALUD DE LA POBLACION

Oran se moviliza para pedir vuestra atención hacia la salud de sus habitantes. Lo hace luego del análisis logrado sobre el estado actual de la pandemia por coronavirus, que ha desbordado la capacidad de control epidemiológico y de diagnóstico oportuno, a cargo de nuestro grupo de profesionales y demás personal, que desde el Hospital trabajan con verdadera vocación de Servicio, incansablemente, todos los días, por que esta enfermedad no da descanso ni espacio para el descuido. Tambien debemos destacar la labor de policias, bomberos y agentes de tránsito, con la dura tarea en el control de las calles y casas, en los aspectos de la seguridad.

Estamos reconocidos con todos ellos. Han “sufrido” con esto de luchar por controlar la dispersión del covid-19. Decimos que sufrieron por que ésta ha sido una lucha desigual. Un enemigo artero, diferente a lo conocido hasta ahora, con una alta tasa de contagiosidad, enfrentado por un valiente y reducido grupo de personal de la salud, que con pocos elementos de protección, estuvieron trabajando más allá del cansancio y con una temeraria actitud en pro de cuidar a la gente. Llegamos a esta situación actual, en que el número y la sagacidad del enemigo han superado sus esfuerzos y ahora se instalo en la población y no hay control que lo detenga.

Oran esta sufriendo no solo por lo que su gente se enferma con covid 19, sino también porque la provincia ha encerrado a sus habitantes, que ahora no tienen posibilidades de ir a la Capital en busca de atención médica, para las dolencias no covid. Las otras enfermedades continuan existiendo y muchos pacientes eran controlados y atendidos por profesionales en Salta. Hoy por hoy estas personas pasan verdaderas penurias para poder ser atendidos por sus anteriores médicos. Hay una gran dificultad en el trayecto por las exigencias de los controles. Piden un PCR negativo para viaje. Pero no esta dicho quien deberá hacer ese PCR. El Hospital no lo hace y en privado puede costar unos 8000 pesos conseguirlo. Si finalmente logras llegar a la Capital, debe tener mucha suerte si consigue un turno para atenderse. Generalmente SI ERES DE

ORAN NO TIENES ATENCION ALLA. Te niegan los turnos. Hubo casos en que oranenses han sido victimas de mal trato hasta de los mismos profesionales, aquellos que los atendieron habitualmente hoy los agravian para que no vayan. El Oranense es una lacra en su propia provincia. Esto es asi, no hay espacio para la discusion o para negarlo. Hay sobrados testimonios de esto. Incluso, una niña de dos años, fracturada en un brazo, necesitaba ser operada por un traumatólogo infantil y el hospital de Salta no acepto la derivación desde Oran. Fue covid positiva, ahora ya recuperada. Una derivación de hospital a hospital no ha sido posible, por ser de Oran. Sin embargo, Oran permanece abierta a todo aquel que llega, a veces por vías ilegales. Es conocido que vimos casos de covid que han tenido su causa en ciudadanos bolivianos, que viven en la frontera, donde hay circulación viral. No funciona el cuidado de nuestra frontera. Pero si funcionan bien las trabas para los oranenses hacia Salta.

Vivimos esta situacion, agregada a nuestra propia convivencia con el virus. Estos aspectos deben ser atendidos y solucionados. Quienes tienen competencia para eso deben hacerlo.

Además nuestro hospital, atraviesa una situación crítica, con más de 60 de sus trabajadores en aislamiento. Entre ellos varios medicos y más de 30 enfermeros/as. Hay cirujanos con covid y ellos a su vez comprometieron a los anestesistas con quienes trabajaron. Ya no se puede ofrecer cirugía en el Hospital, que necesita ahora que se le provea no solo de los insumos faltantes, sino de profesionales que reemplacen los que ha ido perdiendo. Ya no hay ni quien cubra las guardias.

Insumos de todo tipo se necesitan, sobre todo aquellos para que los profesionales y demás personal, puedan protegerse como se debe durante su trabajo (EPP) y hacerle llegar la suficiente cantidad de test de alta sensibilidad y especificidad (prueba PCR) que ahora hace falta para poder hallar a las personas asintomaticas que contagian. La prueba PCR dice si alguien tiene el virus y esta contagiando. En Oran el virus esta oculto entre las personas. Asi nos ataca aumentando sostenidamente la cantidad de casos. Estar infectado significa estar aislado, dos semanas fuera de tu vida normal, si tienes la suerte de evolucionar bien, claro esta. Para peor, este infectado muchas veces no sabe que lo esta y tambien ocurre que sabe pero no quiere aparecer porque no

se quiere aislar. Entonces, en ambos casos, las personas que comparten con el los espacios, saludos, etc., se infectan también. Mas complejo se vuelve por que las personas a veces reaccionan mal contra los infectados. Cada vez que se activa el protocolo la gente quiere saber quien es. Creo que lo hace sobre todo para alejarse de esa persona. Como sea, el Hospital no revela los nombres y es correcto que así lo haga. Pero también puede ocurrir que esta protección de la identidad contagie a otros en los espacios donde se encuentran personas contagiadas con otros sanos y eso ayuda a que la enfermedad se difunda. Por lo que es aconsejable que el hospital aisle con seguridad, de inmediato, al sospechoso. Pero no lo hace por que lo envía a la casa. Si no cumple la cuarentena la enfermedad se dispara más. Todo esto ya paso en la ciudad. Hay que hacer mas diagnosticos, encontrar donde esta el virus para actuar epidemiologicamente sin ceguera con esta enfermedad. Por eso pedimos URGENTE más testeos rápidos y de PCR, para aislar al que contagia y no sabe que contagia. Nos estamos quedando sin gente que atienda la salud en el hospital. El personal aislado no es reemplazado por otros. Se paralizara el Hospital. Que increíble destino para los enfermos si esto sucede. Sucedió en otras partes. Se llama colapso del sistema de salud de un determinado lugar. NO QUEREMOS QUE ESO LLEGUE AQUÍ. Y estamos camino hacia eso. Por tanto nos movilizamos, para pedir y exigir también. Es nuestro derecho. Tendran que enviar un hospital de campaña, con instalaciones para covid y con personal y profesionales que atiendan en ese hospital. Nuestra gente no morira en sus casas o calles si podemos evitarlo. Por eso no decimos que esta “marcha” sera la unica. Salimos por nuestra salud, por la de nuestros padres y por nuestros hijos.

Escuchen y accedan a satisfacer nuestras demandas. Son claras, son necesarias, son urgentes, son vitales y no tienen ninguna intencion politica. No escucharnos obligara a que mas poblacion se sume y se haran tantas movilizaciones como hagan falta. Estamos hablando de nuestras vidas y nosotros, vivimos en Oran.

LA POBLACION MOVILIZADA